

## Nota editorial

RDP Revista Digital de Posgrado, en su octava publicación, se une a la celebración del Día Mundial de la Filosofía, que se festeja el tercer jueves del mes de noviembre, desde hace 18 años, cuando la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura lo estableció para resaltar la importancia de la Filosofía en la vida de las personas, más aún en uno de los espacios como lo es nuestra Universidad (UNESCO, 2022). Y en esta edición presenta un recorrido transversal de la filosofía como elemento pedagógico, reflexivo y detonante para invitar a sus lectores al razonamiento crítico y revaloración de diversos temas, como podrá leerse en el artículo de Pedagogía, y en las tres reseñas bibliográficas.

En la contribución de la sección **Artículos**, encontramos “Didáctica y filosofía: percepción de estudiantes de educación media superior”, un análisis fenomenológico de los bachilleres sobre su asignatura de filosofía, desde un enfoque experiencial, cuyos resultados son reveladores respecto de los sentimientos y emociones descritos por ellos, así como de la vital importancia de la didáctica utilizada por los docentes para que las actividades escolares tengan realmente un sentido pedagógico y significativo; pero, sobre todo, que el quehacer filosófico brinde a los educandos las herramientas para su porvenir social y humano.

En la sección **Reseñas bibliográficas** se recomiendan tres obras: la primera titulada *Los caminos de la verdad. Karl Popper* y publicada el pasado agosto de 2023 por el Fondo Editorial del Estado de México (FOEM), que reedita una entrevista y una conferencia de Karl Popper realizadas a principios de la década de 1980. Es un libro de lectura accesible y con notas explicativas que aclaran el contexto de lo dicho por el filósofo. El FOEM rescató dicha entrevista editada por el diario francés *L'Express*, en 1982, y publicada en ese mismo año por la *Revista de la Universidad de México*, así como una conferencia dictada en 1981 en la ciudad alemana de Tubinga y, posteriormente, en Viena en 1982.

La obra ofrece varias rutas para conocer mejor la obra de Popper y una mejor comprensión de sus trabajos, por ejemplo, que la base de su llamado falsacionismo está en que “el propio conocimiento científico es coyuntural e hipotético” y en el cual toda teoría científica debe exponerse “a la crítica y a la refutación”, para así “descubrir sus puntos débiles”.

En la siguiente aportación bibliográfica, *Xó Nùnè Jùmà Xàbò Mè'Phàà. El cómo del filosofar de la gente piel*, nos propone viajar por la cosmogonía de la cultura *mè'phàà*, considerada como la más antigua del estado sureño de Guerrero, México. En la obra se resalta la importancia de la tradición oral como elemento fundamental para preservar los saberes y una ética propia de los pue-

blos indígenas, así como el sentido de pertenencia y responsabilidad con los demás seres, animados e inanimados. Dicha filosofía parte de la idea de que hay muchas verdades y que todas son respetables, en tanto representan la cosmovisión de cada cultura. El libro presenta diversos cuestionamientos y objetivos del literato, pero el más evidente y concebible es el de rescatar las raíces de su lengua y de su cultura.

*Revoluciones científicas* es el título que cierra la sección. Se trata de una obra compilada por Ian Hacking que incluye autores esenciales de revisar para complementar cualquier tipo de investigación de los diferentes campos de conocimiento. Aunque su primera publicación data de 1985, es un texto clásico que no pierde vigencia, sobre todo en esta época de grandes cambios y revoluciones en la ciencia; pero también de gran polarización y de posverdad con respecto a esta, con posiciones que van desde su total descalificación, hasta las de sumo dogmatismo. El juego argumentativo entre los autores incluidos permitirá que el lector transforme su postura epistemológica acerca de la ciencia y comprenda el significado de su progreso.

RDP Revista Digital de Posgrado agradece la participación del arbitraje siempre presente con el compromiso y la transparencia propia de la investigación y su divulgación; e invita a los autores de todos los campos de conocimiento a comunicar los resultados de sus investigaciones en esta publicación periódica y que seguramente enriquecerá a cada uno de nuestros lectores de diversas latitudes.

¡Por mi raza hablará el espíritu!

Directora de RDP Revista Digital de Posgrado

María Elena Jiménez Zaldivar

## Referencia »»

Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. (UNESCO). (2022). Días internacionales de la UNESCO. <https://www.unesco.org/es/days/philosophy>